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王尚典代表
让铁人精神代代相传

中国石油锦西石化分公司车工王尚典代表

是一名来自一线的石油工人，一次意外让他失

去了右手大拇指。在艰苦的恢复训练和大家的

关怀下，王尚典很快回到了工作岗位。在不断

努力和付出下，王尚典获得了多项全国大奖，取

得了几十项创新成果。“我坚信，劳模精神和铁

人精神一定能够代代相传。”

李洪亮代表
把好事实事做到群众心坎上

江西省九江市柴桑区新合镇镇长李洪亮

代表大学毕业后，来到涌塘村成为一名大学生

村官。“我要把好事实事做到群众心坎上。”李

洪亮说。在乡亲们的信任和支持下，他带领大

家利用丰富水资源发展“虾稻共作”产业，实现

了套种套养，一田双收。如今，乡亲们的生活

越过越有盼头。“现在，我们正朝着打造万亩现

代农业产业示范园不断迈进。”

王晓菲代表
工匠精神在普通车间里

也可以发光出彩

山东省德州恒丰集团高级技师王晓菲代

表是纺织行业的技能人才。为了提高企业的

生产效率，她和同事一起研究创造了“紧密纺

绕皮辊斜接头操作法”。“只要坚持创新引领，

传统产业也可以是朝阳产业。”王晓菲说，近

20 年的车间一线工作经历让她认识到，工匠

精神既存在于高精尖的产业领域，也可以在每

一个普普通通的车间里发光出彩。

刘发英代表
让山里孩子有更多人生

出彩的机会

刘发英代表是湖北省宜昌市长阳土家族

自治县的一名乡村小学教师。2010年，在社会

各界支持下，她创办了“英子姐姐”助学网站。

刘发英说，许多走出校门的受助学生，在各自

的工作岗位上发光发热，成为对国家有用的

人。“我将在爱心助学道路上继续守护孩子们

的梦想，让山里孩子有更多人生出彩的机会。”

刘希娅代表
不辜负每个孩子的潜能

“‘双减’不是减质量，而是真正地融合校

内外教育资源，回归教育本质，提升孩子们的

成长质量。”重庆市谢家湾学校校长刘希娅代

表说，教育就是要有因材施教的策略和有教无

类的情怀，不辜负每个孩子的潜能，让每一个

孩子按照自己的优势去发展。这应该是教育

工作者的初心和使命，也应该是家长与社会的

理性共识。

郭建仁代表
冰天雪地也是金山银山

郭建仁代表来自美丽的冬奥之城河北省

张家口市，担任桥东区东望山乡元子河村党支

部书记。“冬奥会的举办，让我的家乡发生了翻

天覆地的变化，越来越多的人认识到，冰天雪

地也是金山银山。”郭建仁说，我们要围绕京张

体育文化旅游带建设，大力发展康养产业、现

代农业和新能源产业，为乡村振兴和高质量发

展作贡献。

葛明华代表
坚守“中国医护”的初心使命

浙 江 省 人 民 医 院 院 长 葛 明 华 代 表 是

2020 年 支 援 武 汉 抗 疫 时 最 后 一 批 撤 离 的 浙

江 医 疗 队 队 员 。 葛 明华说，面对疫情，积极

踊跃参加患者救治的就是“中国医护”。“有媒

体问我去武汉为了什么，我的回答是‘不为他

人 赞 美 、个 人 荣 誉 ，只 为 长 城 无 恙 、国 泰 民

安’。我相信，这也 是 当 代 每 一 位 中 国 医 务

人员的初心和使命。”

杨蓉代表
群众利益无小事

山西省太原市公安局三桥派出所副所长

杨蓉代表每天和群众打交道，在她心里，“群众

利益无小事”。杨蓉说，她参与提交的关于制

定《中华人民共和国家庭教育促进法》的议案

得到了采纳，该法律于今年 1 月 1 日起正式实

施。“这不仅是对我履职的极大鼓舞和促进，更

让群众真切地感受到了全过程人民民主就在

身边。”杨蓉说。

陆文俊代表
发展好中国装备制造业

“一代代‘装备人’攻坚克难、锲而不舍、敢

为人先的创新精神，推进了中国制造强国建

设。”中国一重集团有限公司副总经理陆文俊

代表说，创新发展关键在人，在中国装备制造

企业中，一大批年轻人扎根在艰苦一线，在产

业报国使命和工匠精神的传承中茁壮成长起

来。“踔厉奋发、笃行不怠，我们有信心发展好

中国装备制造业。”陆文俊说。
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3月 8日，十三届全国人大五次会议第二场“部长通道”开启，
3位部长接受采访

推动经济社会高质量发展
本报记者 刘少华

水利部部长李国英在“部长通道”

上接受采访时介绍，去年，通过防洪工

程体系和非工程体系的共同作用，全

国减淹城镇 1494 个次，减淹耕地 2534
万亩，避免人员转移 1525 万人，最大程

度地保障了人民群众生命财产安全。

今年，水利部将对汛期汛情进行滚动

分析研判预测，并及时做好准备工作，

努力将“防”的关口前移。

今年 1 月，《“十四五”水安全保障

规划》公布，这是国家层面首次编制实

施水安全保障规划。李国英说，规划的

总体目标是全面提升国家水安全保障

能力。在这个总体目标下，结合水利发

展实际，进一步分解为 4 个次级目标：

一是提升水旱灾害防御能力，二是提升

水资源集约节约利用能力，三是提升

水资源优化配置能力，四是提升大江

大河大湖生态保护和治理能力。

对备受关注的河湖长制，李国英

说 ，目 前 ，各 地 全 面 建 立 了 以 党 政 领

导 负 责 制 为 核 心 的 河 湖 保 护 治 理 管

理责任体系，31 个省份都有党委政府

主 要 负 责 同 志 担 任 省 级 总 河 长 。 在

省市县乡四级设立了河湖长 30 万名，

设立了包括巡河员、护河员等在内的

村级河湖长 90 万名。“现在可以说，基

本上我们每一条河流、每一个湖泊都

有人管、有人护。”

水利部部长李国英

全面提升国家水安全保障能力

“我们对工业经济平稳运行有着

非常充分的信心。”工业和信息化部部

长肖亚庆在“部长通道”上接受采访时

表示，从数据来看，1—2 月份工业经济

平稳运行的态势是十分明显的，总体

上保持了去年四季度的稳健态势。

我国制造业总量已经连续 12 年位

列全球首位，制造业的 31 个大类、工业

的 207 个中类和 666 个小类齐全，这在

全世界是独有的。当前，我国制造业正

从中低端向中高端迈进。肖亚庆说，制

造业还要在提升水平、自立自强上下功

夫，要解决自立自强的关键核心问题，

使制造业水平在一些行业、一些领域实

现突破的基础上，整体水平能够不断跃

升，支撑整个经济特别是工业经济增

长。我们还要创造更好的环境，做好服

务工作，做好政策支撑工作，形成合力，

支持制造业做优做强做大。

肖亚庆说，当前我国 5G 网络是世

界最领先、最大规模的，基站总数已经

超过了 142.5 万座，实际连接的用户也

超过了 5 亿。下一步，还要在基站建设

上下功夫，今年力争超过 200 万座。同

时，要在已有基础上，进一步扩大和丰

富应用场景。在发展 5G 的同时，考虑

下一代通信技术的演进方向、演进技

术路线，为 6G 的发展提前谋划，提前

做好部署。

工业和信息化部部长肖亚庆

支持制造业做优做强做大

“我国国家创新指数全球排名从

2012 年的第三十四位达到了去年的第

十二位，提高了 22 个位次。”科技部部

长王志刚在“部长通道”上接受采访时

表示，过去一年，科技工作在推动国家

改革开放和现代化建设中发挥了重要

作用，未来一年，科技部工作的重点和

主线是让科技政策扎实落地。

走创新驱动发展的道路，企业这

个市场主体必然要成为创新主体。王

志刚说，去年全社会研发投入达 2.79
万亿元，其中 76%是企业投入的。而在

产出方面，技术合同成交额超过 3.7 万

亿元，其中 90%来自企业。下一步，要

让企业真正成为科技创新的主体，还

有很多工作要做。“要强调的是，创新

不问出身，不管是大企业、中型企业还

是小企业，不管是国有企业还是民营

企业，都能成为创新主体，只要自己有

这个能力，就会得到机会。”

中 国 能 够 成 功 控 制 新 冠 肺 炎 疫

情，其中一个重要因素是科技。王志

刚介绍，在疫苗方面，此前有 3 个灭活

疫 苗 、1 个 腺 病 毒 载 体 疫 苗 附 条 件 上

市，今年又有 1 个重组蛋白疫苗附条件

上市，还有 2 条技术路线取得积极进

展；在核酸检测方面，最快可在 30 分钟

内完成样本检测，一个集成检测系统

一天可以检测 20 万份样本，检测能力

大大提高。“科技手段越多，方法越多，

我们的防控方案就会越丰富，越有针

对性，越科学。”王志刚说。

科技部部长王志刚

让科技政策扎实落地

本版责编
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张艺开 栾心怡

■连线·代表通道R

两会特刊两会特刊 2022年 3月 9日 星期三1414


